

**Samedi 22 juin**

- 10 h 30 Baptême d'Alicia PELOUX à l'église de GRILLON  
17 h 45 Pas de messe à l'église de GRILLON  
19 h 00 Messe à la chapelle des Cordeliers de VALRÉAS  
à l'intention de François-Frédéric RIOUSSET,  
en présence des lauréats du prix RIOUSSET 2024  
et de leur famille

**Dimanche 23 juin 12<sup>ème</sup> dimanche du Temps ordinaire**

- 09 h 00 Procession des reliques de Saint Martin des Ormeaux, présidée par notre Archevêque François FONLUPT départ de l'église de VALRÉAS  
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS en l'honneur de Saint Martin des Ormeaux, présidée par Mgr François FONLUPT en présence des petits Saint Jean 2023 et 2024 à l'intention de Robert DUCROS (3<sup>ème</sup> anniversaire de son décès) et des défunts des familles DUCROS et BEROLLE  
11 h 00 Pas de messe à l'église de RICHERENCHES

**Lundi 24 juin Solennité de la Nativité de Saint Jean Baptiste**

- 09 h 30 Rencontre de l'équipe du Secours Catholique salle Cardinal Maury à VALRÉAS  
18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

**Mardi 25 juin**

- 15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES  
18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs  
19 h 00 Rencontre-bilan des catéchistes au presbytère

**Mercredi 26 juin**

- 08 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs  
10 h 30 Adoration, confessions, louanges à l'église de VALRÉAS

**Jeudi 27 juin**

- 18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs

**Vendredi 28 juin Saint Irénée, évêque docteur de l'Église**

- 09 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs  
20 h 30 Concert à l'église de VISAN 'Rosa Musica' piano et quatuor à cordes (tarif réduit pour les paroissiens)

**Samedi 29 juin Solennité de Saint Pierre et Saint Paul, apôtres**

- 17 h 45 Messe à l'église de GRILLON  
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention de Dominique GRÜTER (5<sup>ème</sup> anniversaire de son décès)

**Dimanche 30 juin 13<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire**

- 09 h 30 Messe à l'église de VISAN à l'intention du défunt Michel ORDENER  
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention de Dominique GRÜTER (5<sup>ème</sup> anniversaire de son décès) et du défunt Jean AUBERT-COUTURIER  
11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES, Action de grâce pour la famille TRITON



**PELERINAGE DE L'HOSPITALITE A LOURDES 2024 :**

**LES INSCRIPTIONS SONT OUVERTES !**

L'Hospitalité Notre-Dame de Lourdes du diocèse d'Avignon est une association de personnes bénévoles qui travaillent en commun au service des personnes malades ou handicapées, en particulier pendant le pèlerinage annuel à Lourdes, généralement en Août.

Bénévoles ? Peuvent être bénévoles toutes les personnes ayant le désir d'aider et de rendre service. Aucune expérience médicale n'est nécessaire.

L'Hospitalité s'adresse également aux médecins et aux infirmières qui désireraient accompagner bénévolement les personnes malades ou handicapées.

Les bulletins d'inscriptions sont dès à présent disponibles pour le pèlerinage à Lourdes, du 04 au 09 août 2024.

Cette année encore, 6 parcours sont proposés :

- hospitalier
- malade (il s'agit d'une pré-inscription)
- pèlerin
- jeune hospitalier (12 à 18 ans)
- animateur jeune
- jeune enfant (0 à 12 ans)

Vous pouvez également vous inscrire par Internet sur [le site de l'Hospitalité \(https://www.hospitalite-avignon.org/\)](https://www.hospitalite-avignon.org/).



# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : [paroisse-de-valreas@orange.fr](mailto:paroisse-de-valreas@orange.fr) ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur



N° 1369 – 2024.06.22

## EVENEMENTS ET INVITATIONS

### AU SUJET DE LA SITUATION EN FRANCE : PRIÈRE DES ÉVÊQUES DU CONSEIL PERMANENT DE LA CEF À L'ATTENTION DES FIDÈLES

Le résultat des élections européennes est un symptôme de plus d'une société inquiète, douloureuse, divisée. La dissolution de l'Assemblée nationale a placé notre pays dans un trouble inattendu. Comme tous nos concitoyens, nous, catholiques, avons à exercer notre responsabilité démocratique.

Comme chrétiens, cependant, nous avons une vive conscience que les élections législatives ne résoudront pas tout. C'est dans l'espérance du Règne de Dieu inauguré par le mystère de la mort et de la résurrection de Jésus que nous voulons être des citoyens responsables et apporter notre contribution à la qualité de la vie démocratique et sociale de notre pays.

Le malaise social que nous constatons a certes partie liée à des décisions politiques, mais il est plus profond. Il tient aussi à l'individualisme et à l'égoïsme dans lesquels nos sociétés se laissent entraîner depuis des décennies, à la dissolution des liens sociaux, à la fragilisation des familles, à la pression de la consommation, à l'affaiblissement de notre sens du respect de la vie humaine, à l'effacement de Dieu dans la conscience commune. Les parlementaires et les responsables politiques ne peuvent pas tout. Ils ont à chercher le meilleur pour nous tous, pour l'unité, la prospérité et le rayonnement de notre pays dans un monde en profonde mutation. Ils ne peuvent agir qu'en fonction de la détermination de tous à agir pour le bien commun. Demain, le 8 juillet, quels qu'aient été nos choix électoraux, nous tous Français, nous aurons encore et toujours à respecter nos concitoyens qui auront d'autres opinions que les nôtres et à œuvrer ensemble à la continuité et à l'amélioration de notre vie sociale commune. Nous aurons encore à vouloir que notre pays honore ses engagements et serve la paix et la justice dans le monde. Nous aurons toujours à nous garder de la violence, à veiller à ne pas diffuser la colère et la haine, à ne pas nous résigner à l'injustice mais à lutter pour la justice par les moyens de la vérité et de la fraternité. Demain, chacun devra toujours s'inquiéter de ceux qui vont moins bien que lui.

Nous, catholiques, nous le ferons en puisant dans la grâce de Dieu et dans notre foi en son salut, pour surmonter peurs, colères, angoisses et pour être des « artisans de paix » et des acteurs de l'amitié sociale. Nous pourrions nous appuyer sur la communion qu'est notre Église.

**C'est pourquoi, évêques du conseil permanent, nous formulons la prière suivante et nous la proposons aux fidèles qui voudront bien s'y associer :**

**« Dieu de vérité et de bonté, en ces temps de décisions fortes pour notre pays la France, aide-nous à discerner correctement ce qui est juste.**

**Renouvelle en nous, chaque matin, le goût de servir, pour que nous accomplissions nos tâches avec cœur et garde-nous de mépriser quelque être humain que ce soit.**

**Viens, Esprit-Saint, éclairer ceux et celles qui seront choisis comme députés ou auront à gouverner notre pays.**

**Qu'ils puissent ensemble chercher le meilleur pour nous tous. Imprime en eux un grand sens du service du bien commun.**

**Sainte Vierge Marie, sainte Jeanne d'Arc, sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, patronnes de la France, veillez sur notre pays. Qu'il soit une terre de liberté, de justice, de fraternité et se tienne à la hauteur de son rôle dans l'histoire.**

**Aidez-nous à y être, à notre modeste place mais selon toute notre responsabilité, des disciples de l'Évangile. Amen. »**

**Les membres du Conseil Permanent de la CEF + Mgr Éric de Moulins-Beaufort, archevêque de Reims, Président de la Conférence des évêques de France + Mgr Vincent Jordy, archevêque de Tours, Vice-président de la Conférence des évêques de France + Mgr Dominique Blanchet, évêque de Créteil, Vice-président de la Conférence des évêques de France**

**+ S. Em. le Cardinal Jean-Marc Aveline, archevêque de Marseille + Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris**

**+ Mgr Dominique Lebrun, archevêque de Rouen + Mgr Sylvain Bataille, évêque de Saint-Étienne + Mgr Pierre-Antoine Bozo, évêque de Limoges + Mgr Alexandre Joly, évêque de Troyes + Mgr Matthieu Rougé, évêque de Nanterre**

### DENIER DE L'ÉGLISE

Le denier de l'Église qui vient, grâce à votre générosité, subvenir aux besoins des prêtres et des laïcs en mission ecclésiale, est aussi un moyen de faire vivre l'Église dans les transformations qu'elle connaît aujourd'hui. C'est dans cette dynamique pour la mission que nous poursuivons ce travail l'année prochaine. « L'Église existe pour annoncer l'Évangile, en servant la dignité de toute personne humaine, en œuvrant au service du Bien Commun, en travaillant à l'unité de la famille humaine et en aidant les consciences à rester en éveil, tout cela à cause de l'Évangile et dans un dialogue incessant avec tous les hommes et les femmes de bonne volonté. Et pour cela, elle doit adapter régulièrement son organisation interne aux exigences toujours nouvelles de la mission. » (Lettre pastorale 2022 "Vous êtes la lumière du monde") Je vous remercie pour la fidélité avec laquelle vous permettrez une fois encore à l'Église de poursuivre sa mission et je vous souhaite un bel été riche de rencontres et de ressourcement.

Monseigneur François FONLUPT

Archevêque d'Avignon